

**Lo que está viendo S&P en Pemex es la implementación de la reforma,
y la disminución del riesgo: Juan Pablo Newman**

Extracto de la entrevista con Juan Pablo Newman, director corporativo de finanzas de Pemex, en el programa “Al Sonar la Campana”, conducido por Víctor Piz en El Financiero Bloomberg TV.

VICTOR PIZ: Petróleos Mexicanos colocó 5 mil millones de dólares en el mercado internacional de bonos. Este monto le permite cubrir sus necesidades de financiamiento para 2017 y 2018 y también consolidar su posición financiera al asegurar liquidez y mejorar el perfil de vencimientos de su deuda.

Con esta operación Pemex obtuvo financiamiento mediante la reapertura y colocación de dos bonos vigentes a plazo de 10 y 30 años. Los rendimientos que se pagarán al vencimiento serán de 5.75 y 6.90 por ciento, respectivamente.

La Empresa Productiva del Estado señaló que esa acción está sustentada en la diversificación de fuentes de financiamiento e inversionistas en diferentes países, así como también en el mejoramiento del perfil de su deuda.

Abundamos en el tema del manejo financiero de Pemex reflejado en la mejora de su estructura de financiamiento y también de su perfil de deuda. Está en la línea telefónica Juan Pablo Newman, director corporativo de finanzas de Pemex. Hola Juan Pablo, esta mañana han anunciado que Pemex no necesitará más créditos en lo que resta del sexenio, ¿qué significa esto? ¿Ya no tiene necesidad de refinanciar vencimientos de su deuda?

JUAN PABLO NEWMAN: Mira Víctor, la estrategia de Petróleos Mexicanos ha consistido en ampliar sus fuentes de financiamiento. Esto quiere decir poder ampliar los canales de donde obtenemos recursos financieros. Entre estos se encuentran las líneas de crédito bancarias, los apoyos, garantías o préstamos de las agencias de importación y exportación internacionales, la emisión de títulos de deuda en los mercados nacionales e internacionales.

Con la transacción que llevamos a cabo recientemente, fue una emisión de 5 mil millones de dólares, en conjunto con las fuentes de financiamiento entre otras que te acabo de mencionar, Pemex tiene los canales y el tamaño apropiados para hacerle frente a nuestras necesidades de financiamiento para este año y para el próximo año. ¿Qué quiero decir con necesidades de financiamiento? Que decir las amortizaciones de capital de la deuda que vence en lo que resta de este año y en el que sigue, y las necesidades de endeudamiento adicional que tendremos para lo que resta de este año y del próximo, es decir, ya está refinanciado, déjame decirlo así, los vencimientos de este año y del próximo y además las necesidades adicionales de financiamiento que necesitaremos.

(...)

VICTOR PIZ: En una secuela de buenas noticias, tuvimos la semana pasada la confirmación de la calificación de Pemex por parte de Standard and Poor's y el cambio en la perspectiva de negativa a estable, ¿qué refleja este cambio en la visión de Standard and Poor's sobre Pemex, pues hace menos de doce meses el panorama era otro, Juan Pablo?

JUAN PABLO NEWMAN: Totalmente otro Víctor, tienes toda la razón. Lo que está viendo Standard and Poor's, esta agencia calificadora, según los reportes que ha venido publicando, pues es un poco de lo que te comenté, la implementación de la reforma, la disminución del riesgo y de la percepción de riesgo de la institución para poder hacer frente a sus compromisos tanto financieros como contractuales, un plan de negocios que se ha ido materializando poco a poco, un plan para los años siguientes, hasta 2021 y el mejoramiento y robustecimiento de las finanzas de Petróleos Mexicanos.

Hoy podemos decir que Pemex tiene sus finanzas estables y en el proceso de mejorar, pero estables. Esto es reconocido por esta agencia calificadora y como bien dijiste, cambia la perspectiva negativa a estable y ratifica la calificación de Pemex global en BBB+ y la local en A. Las dos muy por encima del grado de inversión.